



Universidad Del Sureste
Campus Comitá



Medicina Humana PASIÓN POR EDUCAR

Antropología Médica

Historia y teoría De pedro Lain Entralgo

Mauricio Aguilar Figueroa

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

1º semestre “A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 28 de febrero de 2022.

LA ANTROPOLOGIA MEDICA 28 Feb 22 DE PEDRO LAÍN ENTRALGO S "HISTORIA Y TEORIA".

Laín expone según su teoría que la Antropología médica tiene mucho que ver la relación entre enfermo y médico para poder llevar una buena calidad de vida del paciente. Ya que Laín considera que la medicina no cura al paciente sin una doctrina científica de la persona. Laín renuncia a practicar la medicina para dedicarse a la investigación y a dar clases a universidades ya que nos da a entender que la medicina sin la filosofía y sin la teoría antropológica carece de base en la medicina del practicante. Laín de su conocimiento científico concebia que un hombre sano - enfermable - curable u mortal de la realidad humana, reconoció muchos progresos en la medicina con métodos naturales para luchar contra las enfermedades, con el paso del tiempo se dio cuenta que el individuo se intensificó con el estrés social hasta llegar a un grado insostenible u tubo que surgir las necesidad de humanizar la medicina. Por lo tanto en la guerra surgió la necesidad del cuidado de las heridas y poder retomar la medicina, ya que

Se llegó a tener la necesidad de responder a los desordeness fisiológicos del enfermo. Tras la primera guerra mundial surgieron muchos pacientes con neuróticos en las mejores clínicas de Europa con un 25 y 35% de enfermos atendidos tanto que dejó mella en la salud mental del ser humano por la guerra, y así llevar a cabo el psicoanálisis sensibilizando a los clínicos para la aparición de la neurosis. de la persona con un problema íntimo por lo tanto los médicos prestigiosos siguen con la hostilidad hacia la medicina naturalista, por lo que imposibilita ver al enfermo solo a través de la física - química, y poder percibir como un organismo vivo con cuerpo y espíritu con una personalidad concreta. La historia clínica de un enfermo no depende solo de su enfermedad sino de diagnosticar a la enfermedad y así hacer posible el cambio de vida a través de su enfermedad. La vocación médica ya no solo se refieren a las ciencias naturales sino con nuevas bases, en la práctica médica. La antropológica médica hace ver a la medicina no solo como una ciencia natural sino como una ciencia cultural, por lo que es de suma importancia la relación entre

médico - paciente. Por lo tanto la Antropología filosófica concibe esta disciplina como una ciencia fundamental de la ciencia y estructura del hombre, por lo tanto como parte de la Antropología médica en la relación médico - paciente, el médico debe tratar al paciente como objeto de la naturaleza sino a un enfermo que comparte una enfermedad virtual. Lain se aproxima a la Antropología médica como psiquiatría y después como historiador de la medicina; por lo que se convence que toda enfermedad humana proviene de un proceso psíquico como somático. Lain sostiene que el médico persigue la verdad del enfermo, para su recuperación y poder ver el proyecto de vida antes de enfermar. Lain recomienda tomar nota de los actos características del individuo para conocer su dinámica humana, tanto biológico, y bibliográfico.

BIBLIOGRAFIA

- Albarracín, Agustín. *Retrato de Pedro Laín Entralgo*. Barcelona: Círculo de Lectores, 1988. •
- Gracia Guillén, Diego. "Aproximación histórica a la antropología médica", *Asclepio* 24 (1972): 145-224. — "Conversación con Pedro Laín Entralgo". *Cuadernos Hispanoamericanos* 400 (1983): 11-32.
- "La estructura de la antropología médica", *Realitas. Seminario Xavier Zubiri. I. Trabajos (1972-1973)*. Madrid: Sociedad de Estudios y Publicaciones, 1974; pp. 293-397. • Krehl, Ludolf von. *Krankheitsform und Persönlichkeit*. Heidelberg: Universität Heidelberg, 1929. • Kütemeyer, Mechthilde. "Anthropologische Medizin oder die Entstehung einer neuen Wissenschaft. Zur Geschichte der Heidelberger Schule". Tesis doctoral inédita, Universidad de Heidelberg, 1973. •
- Laín Entralgo, Pedro. *Antropología médica para clínicos*, 3.^a ed. Barcelona: Salvat, 1986. Abreviado como: AMC. — *El cuerpo humano. Teoría actual*. Madrid: Espasa Universidad, 1989. — *Descargo de conciencia (1930-1960)*, 2.^a ed. Barcelona: Barral, 1976. Abreviado como: DC. — *El diagnóstico médico. Historia y teoría*. Barcelona: Salvat, 1982. Abreviado como: DM. — *La empresa de ser hombre*, 2.^a ed. Madrid: Taurus, 1963. Abreviado como: ESH. — *Hacia la recta final. Revisión de una vida intelectual*. Barcelona: Círculo de Lectores, 1990. Abreviado como: HRF. — *La historia clínica. Historia y teoría del relato patográfico*, 2 vols. Madrid: Consejo Superior de Investigaciones Científicas, 1950. Abreviado como: HC. — *La medicina actual*. Madrid: Seminarios y Ediciones, 1973. Abreviado como: MA. — *Obras*. Madrid: Plenitud, 1965. Abreviadas como: OB. — *La relación médico enfermo. Historia y teoría*, 2.^a ed. Madrid: Alianza, 1983. Abreviado como: RME. — *Teatro del mundo*. Madrid: Espasa-Calpe, 1986. Abreviado como: TM. • Ortega y Gasset, José. *¿Qué es filosofía?*, en *Obras completas*, vol. VII, 6.^a ed. Madrid: Revista de Occidente, 1964; pp. 273-438.